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 会員の皆様へ 

 

三郷市立彦郷小学校  

ＰＴＡ会長 矢内邦恵  

 

第２回 運営委員会だより 
 

 

 雨にぬれる紫陽花が美しく咲き誇る今日この頃、皆様いかがお過ごしでしょうか。 

 このたび、６月６日に第２回運営委員会が開催されましたのでご報告いたします。梅雨が到来し足もとの悪い中にも 

関わらず、多くの運営委員の皆様に参加していただき、充実した議論を交わすことができました。運営委員の皆様、傍聴

で出席してくださった皆様、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長あいさつ 

 運動会では、全委員会の皆様の協力のおかげで、最後の片付け

までとてもスムーズに終えることができました。例年になく 

早く終わることができたのも、保護者の皆様のご協力あっての

ことです。保護者パワーの素晴らしさに感動しました。心から 

感謝を申し上げます。よく、活動したことを振り返るときに 

「反省」と言いますが、あまり好きな言葉ではありません。反省

というと、どうしても良くなかった面ばかりを探してしまうか

らです。もちろん反省点を真摯に見直すことはとても大切なこ

とです。でも良かった面もあるはずです。それを今後に引き継ぐ

ことも、反省するのと同じくらい大切なことだと思っています。 

ところで私事ですが、今年度、三郷市ＰＴＡ連合会で副会長の

職務を拝命しました。おかげで市内のＰＴＡ会長の皆様と情報

交換をする機会が増えたのですが、そうして実感するのが、彦郷

小ＰＴＡはすごい！ということです。組織の構成も過不足なく、

それぞれの取り組み内容もどこにも引けを取りません。自信を

持って「彦郷ではこうやってるよ！」と自慢できます。それは、

この彦郷小ＰＴＡを築き上げ、引き継いできてくださった先輩

方の功績があってこそで、改めて尊敬の思いを抱くと同時に、

今、その活動に取り組んでくださる皆様がいるからこそだと思

っています。私が胸を張れるのは、皆様のおかげです。そのご恩

に報いるためにも、市Ｐ連の活動を通して得られる情報などを

しっかり提供していくこと、そしてこれからも明るく、生き生き

とした彦郷小ＰＴＡであるよう、頑張っていきたいと思います。 

校長あいさつ 

先日の運動会ではＰＴＡの皆様のご協力をいただき、無事に

終了することができました。ありがとうございました。本年度

は熱中症対策として児童席にテントを 13張設置しました。設置

協力者としてご協力をお願いしたところ、50 名を越える方が 

手を挙げてくださいました。設置協力者の方々のおかげで、  

いつもは閉会式近くになるとぐったりしていた子ども達も最後

まで元気に応援することができました。こうした子ども達の 

様子を見ていると、やってよかったなと思います。これも皆様

のご協力があってのことです。運動会を通じて、彦郷小学校の

職員児童だけでなく、保護者、地域の方も含め、チーム彦郷の

団結力が強まったと感じました。感謝申し上げます。 

さて、運動会も終わり、落ち着いて学校生活が送れるように

なってきました。校内では水泳の授業も始まり、子ども達の  

歓声が響くようになりました。6 月 22 日 23 日には学校公開も

あります。是非いらしていただき、大勢の方の参加で、学校を

盛り上げていただきたいと思います。 

また、6 月 1 日に埼玉県教育委員会から道徳教育の推進モデ

ル校として委嘱され、市教育委員会の研究委嘱と合わせて、2月

1日に研究発表をする予定です。その際は、皆様にご協力をいた

だくこともあると思いますが、よろしくお願いします。今、  

彦郷小学校は市内・県内各所からも注目され、子ども達も生き

生きと活躍しています。今後も皆様と協力しながら教育活動を

すすめてまいります。よろしくお願いいたします。 

ＰＴＡ会費集金の御礼 

 皆様にはＰＴＡ会費の集金にご協力いただき、 

誠にありがとうございました。お預かりした会費は、 

子ども達のために大切に使わせていただきます。 

また、集金作業を行ってくださった委員の皆様、 

丁寧で迅速な仕事ぶりに感激しました。本当にあり

がとうございました！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員会 活動報告（４・５月）  

全 体 

４月２５日 新旧委員研修会 

第 3９回 PTA総会 

5月 ９日 第 1回運営委員会 

５月１９日 運動会 運営手伝い 

 

保健体育委員会 

４月２９日 第１回保健体育委員会 開催 

５月 ２日 サークル部長会 

５月 ９日 運動会の手紙作成・配布 

５月１３日 第２回保健体育委員会 開催 

５月１８日 運動会前日準備 

５月２４日 市Ｐ連 第１回体育委員会 出席 

地域委員会 

４月２５日 各地区あいさつまわり 

５月 ２日 地域だより・資源回収詳細の手紙配布 

５月１４日 団地に手紙掲示 

５月１９日 立哨用カッパの配布 

広報委員会 

５月 1７日 市 P連 第１回広報委員会、 

広報誌づくり講習会 出席 

５月２９日 第１回広報委員会 開催 

５月３０日 「花いっぱい事業」ボランティア

募集の手紙発行 

 

成人教育委員会 

５月 23日 市Ｐ連 成人教育委員会 出席 

５月３１日 人権教育学級の打ち合わせ 

役員会 

４月 ９日 彦糸中学校入学式 来賓出席、本校入学式 出席 

４月１１日 総会資料 印刷・製本、「総会のお知らせ」配布 

      学校開放運営委員会 出席 

４月１２日 市Ｐ連 第１回本部役員会（三郷市役所） 

４月１８日 育成会あいさつ運動 参加 

      総会資料 配布 

      「新旧委員研修会のお知らせ」該当者へ配布 

      「ウェブベルマークについて」懇談会で配布 

５月 ２日 第１回役員会 

      「総会の報告」「自転車保険とＰＴＡ保険について」配布 

５月 ９日 第２回役員会 

      第１回運営委員会 開催 

      「一人一役希望調査」「ＰＴＡ会費集金について」配布 

５月１１日 花いっぱい事業実行委員会 出席 

５月１２日 市Ｐ連 新旧理事会・会長会 出席（鷹野文化センター） 

５月１６日 育成会あいさつ運動 参加 

「第１回 運営委員会だより」配布 

ベルマーク説明会 出席（越谷サンシティ） 

５月１８日 運動会前日準備 

５月２３日 第３回役員会 

      一人一役担当決定通知配布（春の学校公開担当者） 

      彦糸中学校区地域青少年育成会総会 出席（彦糸中学校） 

５月２６日 彦糸小中合同運動会 来賓出席 

５月３０日 第４回役員会 

      一人一役担当決定通知配布 

（カ―テン・秋の学校公開・持久走大会担当者） 

５月３１日 市Ｐ連 第２回本部役員会 出席（三郷市役所） 

学年委員会 

５月１１日 第１回学年委員会 開催 

５月１７日 第２回学年委員会 開催 

５月３０日 バザー試作会 

５月 21日 第１回学年委員会 開催 

 

 

 

運営委員会代理メンバー分担 

 

 

６月の資源回収日 

 ６月１５日（金） 

 
たくさんの資源の提出に 

ご協力ください！ 

資源回収は 

彦郷小ＰＴＡにとって 

大切な収入源です。 

★ＰＴＡバザー 開催します★ 

今年度のバザーは９月２２日（土）です。 

楽しいイベントにするために、全委員会をあげて

企画しています。ぜひ遊びに来てください♪ 

 また、学校公開日から提供品の受付を開始します。

昇降口に回収箱を設置しますので、いつでもお持ち

ください。皆様の温かいご協力をお願いします！ 



 

 

 ５月１９日の運動会では、子ども達が優勝を目指して競技に臨む姿、真剣に演技に取り組む姿に、大きな感動をもらい

ました。また、会場の皆様の熱い声援のおかげで大変盛り上がり、一体感のある素晴らしい運動会だったと思います。 

 児童席のテント設営にご協力いただいたボランティアの皆様、後片付けに積極的に関わってくださった保護者の皆様に

心より感謝を申し上げます。運動会を運営する中で気づいたことなど、様々なご意見を紹介します。 

＜抽選制度について＞ 

・整理番号付きの抽選券にしたため、事前に校門前に並ぶ人がいなかった。保護者の負担軽減になっていると思う。 

 自転車も余裕を持って駐輪することができた。 

＜駐輪場整備＞ 

・奥にとめてもらうようにしたので、混雑が少なかった。年配の方に手前の駐輪場を案内することができた。 

・中学生ボランティア用の駐輪場を確保しておいてよかった。 

 ・バイク用の駐車場は足りなかった。 

＜保護者席について＞ 

・テント設営協力者の場所取り優先制について、場所取りのエリアが限られることを依頼段階で伝えておいたほうが 

よかった。また、当日そのエリアがあいまいだったため、混乱もあった様子。どこがＯＫなのかを明確にわかる工夫

（ロープで区切るなど）が必要だった。 

・図工室前のベランダ部分に場所取りをしている人がいた。 

・早朝から業務にあたるため、本部＆保体用の場所確保は大変ありがたいので、ぜひ続けてほしい。 

＜撮影スペースについて＞ 

・本部テントの隣と入場門横の撮影スペースをロープなどで明確に区切らなかったため、確保できなかった。午後から

来賓席の一部を撮影スペースとして解放していただけたが、撮影スペースをあてにしていた保護者（特に抽選結果が

良くなかった方）にとっては、大問題だったと思う。大変申し訳なかった。 

＜喫煙所＞ 

・未成年者の喫煙があり、それを注意した方とのトラブルが報告された。⇒ 喫煙所設置の是非は、今後も検討が必要。 

＜トイレ＞ 

・体育館横のトイレで、奥の女性トイレが空いているのに気づかず、手前のトイレだけで行列を作っていた。 

・どこに並ぶかが統一されていないため、待っている人がいるのに、反対側の通路からきて先に入ってしまうことも  

あった。⇒ 反対側の通路をふさぐ、案内をもっとわかりやすく掲示する、といった工夫が必要。 

 ・後片付けのときに、男性トイレが非常に汚れていて大変だった。運動会の間、保体委員が定期的に見回っていたが、

みんな女性なので男性トイレに入ることができず、そのようになっていることに途中で気付けなかった。 

 ・前日準備のときにプール横のトイレが故障していることに気付いた。応急処置をしていただいて無事に使えたけれど

前日ではなくてもっと前にトイレの確認が必要だと思う。 

 ・トイレ掃除用の道具が足りない。トイレ掃除用のホースがほしい。 

＜終了後の片付け＞ 

・校庭から体育館への運搬ルートを確保したため、とてもスムーズに片付けることができた。 

・テントの片付けも多くのボランティアの皆様のおかげで、無事に行うことができた。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

運動会のふりかえり 

学校公開に行こう！ 

 6 月 22日・23日に春の学校公開が行われます。学校公開

は、普段の子ども達の様子を見ることができる、絶好の  

チャンスです。また、同時開催のイベント（右記）もありま

す。ぜひふるって参加してくださいね。 

必ず２階昇降口の受付をお通りください。各日の午前・ 

午後でそれぞれ人数を計測するため、その都度、丸シールを

お渡しします。なお、22 日(金)は６校時に引き取り訓練が 

行われるため、受付は５校時で終了します。 

＊一人一役で担当の皆様、ご協力をお願いいたします！ 

6/23(土) 

9:00～9:30 

国際交流 

「花いっぱい事業」 

＊二合半用水沿いの 

花壇に種をまきます 

＊当日参加ＯＫです！ 

＊詳細は配布済みの 

案内をご覧ください 

6/23(土) 

10:00～11:00 

人権教育学級 

「子どもを育てる言葉 

だめにする言葉」 

 講師は校長先生です！ 

 素敵なお話を聞かせて 

くださいます。ぜひ 

ご参加ください♪ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長：先日の全校朝会で子ども達に、命を守るために、という話をしました。 

1 つ目は交通安全について、自転車に乗るときに必ずヘルメットを着用してほしいと思います。万が一事故にあったと

き、一番危ないのは頭なんです。頭が守られていれば命を落とす危険は減ります。保護者の皆様には負担をかけますが、

ぜひともご家庭でヘルメットを用意していただき、着用をうながすようにご協力をお願いします。 

２つ目は不審者対策です。このところ市内で不審者情報が絶えません。多いのは、スマホで写真を 

撮られた、というものですが、手をつかまれたケースもあるそうです。不審者から身を守るために、 

防犯ブザーは有用です。とっさのときに声を出すことは難しいので、身の危険を知らせるための防犯 

ブザーを、登下校時だけでなく、放課後に外へ遊びに行くときにも必ず身につけるようにさせてください。 

 ３つ目はいじめです。自分では傷つけたつもりはなくても、相手がいじめられたと感じた時点で、それはすでにいじめ

なのです。ですから、普段から優しい言葉を使うようにしましょう、という話をしました。 

会長：不審者の件については、先日新潟で痛ましい事件もあったばかりで、市Ｐ連の中でもかなり熱い議論になっています。

そこで挙がった意見で、子どもが家を出た瞬間から帰宅するまでが学校だと思っている保護者がいるけれど、あくまでも

学校は校門を入ってから校門を出るまでであって、登下校の間は学校だけの管轄ではないということを我々保護者は認識

すべきだ、という話がありました。 

   下校時に一番危ないのは、友達と別れて一人になったところです。児童の数だけ枝分かれして帰宅するのだから、それ

を先生だけで網羅することは不可能なんです。本当に自分の子どもの安全を守りたいのであれば、一人になるところまで 

迎えに行く、という対応が 1番確実なのかなと思います。 

迎えに行きたいと望んでいる保護者は少なからずいると思うんです。そこで私から学校にお願いしたことがあります。

①下校時刻を学級通信等で正確に教えてもらいたいこと、②その下校時刻を守って下校させてほしいこと、③大幅に下校

時刻が変わる場合はメール配信をしてほしいこと、④諸活動で他のお子さんと異なる下校時刻になる場合はその旨を  

知らせること、以上４点をお願いし、先日それに関する文書を校長先生が発行してくださいました。 

ですから保護者も、下校時刻を確認すること、子どもの下校ルート（どこから一人になるのか）を把握すること、そし

て、可能であれば見守りに出る、という協力が必要なのかなと思います。学校まかせの姿勢では、子どもの安全は守り 

きれないと思います。 

地域：このような議論が高まっている中で、とても恐縮な事に、今年度から夕方のパトロールの回数を減らしてしまいました。

やはり元に戻したほうがいいのでしょうか。 

会長：たしかに減らしてしまいましたね･･･。でも、実のところ、あのパトロールがどれくらい犯罪の抑止力になっているの

だろう、とも思っています。抑止力を目指すなら、もっとアピールが必要なのではないでしょうか。たとえば腕章では  

なくて防犯ベストを着用するとか。（一同、「え～！」） でも、パトロールしてるなって一目でわかるほうがいいと思うん

ですよ。腕章だけでは、ただその辺をサイクリングしてる人と、たいして変わらないじゃないですか。 

校長：回数よりも、パトロールを行っている、ということが大切なんです。負担を増やして大変になって続かなくなってしま

うくらいなら、少なくてもいいから長く続けるほうがいいと思います。 

   それと、さっき会長が言ったように、目立つということはとても重要で、明らかにパトロールをしている、という格好

をすることはとても意味があると思います。子どもから見ても「あの人は安心だ」とわかるし、悪いことをしようとする

人にとっても「この地域では悪いことをしにくいな」って思わせる、抑止力につながると思います。 

   でも、やっぱり危険なのは、夕方よりも下校時なんですよね。 

傍聴者：よく犬の散歩中に地域の方々に会うんですけど、そういう人たちに、子どもの下校時に散歩に出るようにしてもらっ

て、見守りを手伝ってもらえたらいいなと思うんです。防犯ベストは無理でも、何か見守っているとわかるようなものを

身につけてもらえたら、子どもも見守ってくれる人だってわかりますよね。 

会長：実はそれこそが、皆さんに配布している名札の、「見守り活動実施中」の 

カード（右図）の目的なんですよ。このカードを身につけて、子ども達の 

登下校を見守りましょう、という活動なんです。なので、保護者に限らず 

地域の方にもぜひ参加してほしいんですよね。もし、お知り合いで協力し 

てくれそうな方がいれば、このカードを渡して協力をお願いしてもらいた 

いです。こればっかりは、口コミで広げていくしかないかもしれません。 

いつでもカードはお渡しできるので、心当たりのある方は、ぜひ学校でも 

ＰＴＡ本部でもいいので申し出てほしいです。 

   それと、自転車に貼る防犯プレートを可愛いデザインで作成してくれるサイトがあるんです。（データだけなら無料）

おしゃれなデザインならば、自転車に貼ってくれる協力者も増えるのではないかと思うので、ぜひ取り入れていきたいと

考えています。デザインの種類がたくさんあるので、学校公開の時にポスターで掲示して、来校する皆さんに投票して  

もらおうかなと思ってます。 

   『子どもの安全サポーターズ広場』というサイトです。子どもが自分で自分の身を守るための情報なども載っているの

で、ぜひググってみてください。お子さんと一緒に見てもらって、家族の中でも話し合ったりして、各家庭で防犯に対す

る意識を高めてもらえたらうれしいです。 

 

 

＊実際の会議の様子を会話形式でお届けします＊ 


